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Ata de Nº037/2023, aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas 
Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 13, DE 16 DE NOVEMBRO DE 2023 - Leitura 
 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão 

DESTINATÁRIO: Família de Waldete dos Santos Nascimento 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 14, DE 16 DE NOVEMBRO DE 2023 - Leitura 
 

REQUERENTE: Vanuza Freitas Lima 

DESTINATÁRIO: Família de Maria Viana 

 

OFÍCIO Nº75/2023-SAÚDE - Leitura 
 

 

OFÍCIO CM Nº135/2023, DE 17 DE NOVEMBRO DE 2023. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº028/2023 E DO POJETO DE LEI 
Nº14/2023 - Leitura 
 

“Dispõe sobre a Alteração da Estrutura da Secretaria Municipal de Saúde Pública, e dá outras 
providências”. 

 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
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MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 004, DE 16 DE NOVEMBRO DE 2023. -  Leitura e Votação 

 
“Moção de Aplauso para o Padre José Vasconcelos dos Santos. ” 

REQUERENTE: Elias José de Sousa Neto 

DESTINATÁRIO: Padre José Vasconcelos dos Santos 

 

PARECER  DA COMISSÃO CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO 

Nº.08/2023, EM 16/11/2023   

PROJETO DE LEI Nº 013/2023. Primeira Votação 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: PAULO ANTÔNIO SOARES DE BRITO AD HOC 

EMENTA: “Autoriza o Chefe do Executivo Municipal a Abrir no Orçamento Fiscal e 

Seguridade Social de Cândido Sales – Ba, Crédito Suplementar Especial e dá outras 

providencias.”  

 

Por motivos de atraso do começo da Sessão por haver discussãoes internas, o 
Presidente Simplício Maria suspendeu o Grande Expediente deixando apenas o Pequeno 
Expediente em acordo com as Bancadas de Situação e Oposição. Em Questão de Ordem 
Regimental baseado nos artigos 209 e 214 o vereador Elias Neto pediu deliberação do 
plenário que se faça a votação da Moção de Aplausos Nº004, visto que o Padre Vasco 
retornará para a sua terra natal e deseja entregar a mesma na missa de depedida do 
Pároco; submeteu a em votação sendo aprovado por todos. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora e líder da situação Alva Suzana Ferraz cumprimentando e saudando 
a todos justificando a sua ausência da sessão anterior pelo fato de ter se submetido a 
uma pequena cirurgia; falou da pequena ação realizada no município, porém de grande 
importância que foram instalações de placas de identificação nas estradas de acesso dos 
distritos de Quaraçu e Lagoa Grande agradecendo em nome do secretário de gabinete 
Dr. Aledilson Barbosa e o coordenador de energia Edgar Costa pelo cuidado e que as 
pessoas que não conhecem as estradas possam se localizarem e disse as pequenas 
ações é de grande valia para as comunidades; disse que o distrito de Quaraçu o médico 
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do Programa Mais Médicos já está atendendo o recebendo relatando as demandas do 
distrito e que começou aliviar e sanar as dificuldades. Em seguida fez o uso da palavra o  
vereador e líder da oposição Marcos Martins cumprimentando e saudando a todos 
dizendo pedindo desculpas pelo atraso no início da sessão aos que se encontram no 
plenário; parabenizou ao vereador Glauber por ter se reunido com o secretário de Cultura 
Wiliam Marrone para discutir o Projeto Paulo Gustavo trazendo todas as informações a 
sua pessoa e ao colega Ivano França e ressaltou que o mesmo Projeto era para ter sido 
colocado em pauta na sessão anterior, porém, pelo fato de alguns vereadores de situação 
não puderam comparecer assim não foi colocado; disse não ter sido convocado pelas 
comissões para discutirem se surpriendendo ao chegar na data de hoje com o Projeto em 
pauta dizendo que a oposição munidos de responsabilidade não deixam nenhum Projeto 
chegar à casa sem que seja votado, mas que também não pode deixar de ser discutido e 
o motivo do atraso foi até chegarem a um concenso e parabenizou ao secretário de 
cultura por ter comparecido mais cedo para o explicar; disse que jamais serão um 
empecilho para votarem em projetos trazidos à casa e parabenizou ao presidente pela 
sua integridade e responsabilidade dando condições para trabalhar e pediu que um 
vereador de oposição possa estar presente para fazer o edital juntos, pois o projeto diz 
que 70% dos recursos será destinado para áudio-visual fazendo valer ao que será votado 
nesta data. Em seguida fez o uso da palavra o verador Paulo Brito cumprimentando e 
saudando a todos dizendo como membro da comissão reuniu com a vereadora Suzana 
para deixar o Parecer pronto para que o Projeto entrasse em pauta se lembrou que todos 
os que se candidatam ao cargo de vereador discursam para que desejam aprovar 
projetos para o interesse do município e acha muito importantente por nunca ter mudado 
de discurso independente quem seja o prefeito tem obrigação de emitir o parecer e votar 
a favor e se tratando de cultura é lazer sendo importante na vida do ser humano; disse 
que teriam muitas coisas a serem discutidas no grande expediente, mas diante de um 
projeto tão importante em pauta priorizarão essas ações e que jamais dará qualquer voto 
contrário, pois é investimento e estrutura nesse sentido para a cultura e que na execução 
qualquer forma contrária estrá pronto para fiscalizar e exigir que cumpra as metas que diz 
o projeto e encerrou dizendo que estará sempre à disposição. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Vanuza Freitas cumprimentando e saudando a todos agradecendo a 
Deus pelo dia justificando sua ausência na sessão passada por estar cuidando da saúde 
e cumprimentou a todos da cultura que estão no plenário acompanhando a discussão e 
votação do projeto em nome de William Marrone; prestou as condolências à família de 
Velho Barbeiro os convidando a receber a Moção de Pesar na próxima sessão; 
parabenizou ao povo de Lagoa Grande pelo rcebimento da ambulância cumprimentando 
também ao prefeito dizendo que a cada quinze dias obras e benefícios são entregues 
enfatizando a importância do trabalho; disse que estará sempre à disposição do povo ao 
votar projetos referindo-se em especial ao que está em pauta falando da importância da 
cultura, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Elias Neto 
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cumprimentando e saudando a todos falando da satisfação de pder votar a cultura não só 
de Cândido Sales, mas a do Brasil lembrando o que estão votando é para que o município 
possa se adequarem na LOA o recurso de quase duzentos e cinquenta mil reais oriundos 
do governo federal do presidente Luis Inácio da Silva que investe em cultura sobretudo 
nas conferências para incentivar à aqueles que a promovem no áudio-visual e outros tipos 
de culturas; disse que no próximo dia 20 se comemora o dia da Consciência Negra 
marcante  para todos e que os negros e partdos apesar de serem maiorias, mas quando 
se fala de renda e ações são a minoria e precisa ter a consciência que quando se fala em 
cota racial é para amenizar todo o sofrimento que o povo negro sofreu e vive até hoje; 
disse que raça não tem cor e sim conciência e convidou a todos pelo movimento que será 
realizado na então data; pediu o apoio e aprovação dos colegas vereadores para a Moção 
de Aplausos destinada ao Padre Vasco prestando-o a sua homenagem discorrendo a sua 
história e convidou também a toda comunidade para prestigaiarem a festa em sua 
homenagem. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima cumprimentando 
e saudando a todos mencionando a todos os agentes de cultura presentes no plenário 
dizendo que teve o prazer de se reunir com o secretário William Marrone e outros para 
conversarem sobre o Projeto e disse que a Lei Paulo Gustavo sancionada pelo governo 
federal destinou para o município de Cândido Sales no segundo semestre 
aproximadamente duzentos e cinquenta mil reais e como o recurso caiu esse ano, o 
mesmo não estava no orçamento de 2023 aprovados na LOA ano passado sendo 
necessário que a prefeitura encaminhasse o PL013 para que a câmara autorize o recurso, 
porém surgiu a dúvida como seria usado o mesmo e a necessidade da discussão com o 
secretário para esclarecimentos; disse que a lei fala que 70% do recurso serão para 
projetos de áudio-visual e que apartir da fiscalização é que poderá ter visibilidade de seu 
uso e pediu ao secretário em público que tanto vereadores da situação quanto da 
oposição estejam presentes na elaboração do edital para haver transparência caso ocorra 
alguma cobrança; justificou o atraso do início da sessão pelo fato de não ter tido 
expediente na casa e ao conversarem informalmente e nesta manhã se reuniram as duas 
bancadas criando polêmica que não seria votado, mas entraram em um concenso e 
votarão para dar legalidade ao governo executar esse recurso até o dia 31 de dezembro 
como preceitua a lei atual, mesmo prorrogando o prazo até 2024, mas que votarão hoje 
munidos de responsabilidade mencionando a importância das bancadas de situação e 
oposição; finalizou dizendo que segundo o Regimento Interno seria votado em duas 
sessões, mas mediante ao pedido da oposição que se faça ainda hoje uma sessão 
extraordinária para ser aprovado e sancionado para ser executado o mais rápido possível. 
Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Simone Lacerda cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que mesmo que todos não pratiquem a cultura, mas que 
dependem da mesma e como vereadora nunca seria contra nenhum projeto e sabe que o 
mesmo será fiscalizado por conhecer o secretário que está na pasta sabendo que o 
recurso será muito bem utilizado pedindo que a zona rural não seja esquecida na sua 
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contemplação; agradeceu ao prefeito Maurílio por presentear o ditrito de Lagoa Grande 
com uma ambulância zero, que ainda se encontra na sede até cumprir a parte burocrática 
para finalmente ir atender ao distrito e região; finalizou agradecendo a todos. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que há dezesseis anos de mandato tando como situação quanto oposição nunca 
foi entrave para poder embargar qualquer projeto articulando diversos colegas para se 
encaminharem ao plenário sem demais discussões dizendo um importante recurso que 
precisa de alguns critérios para ser respeitado para chegar às pessoas em especial aos 
que estão habilitados para receber os mesmos e jamais votará contra e garante que 
ninguém cogitou negativamente; agradeceu ao secretário William por se dirigir à sala de 
reuniões para prestar esclarecimentos e enaltecer ao funcionário Elivelton por ter um 
papel importante na secretaria sendo um servidor de carreira que está nos desvio da 
função, mas que é importante para a contribuição do município; disse que como 
vereadores precisam votar com responsabilidade sem distinguir a quem vai beneficiar e 
que o projeto diz que precisa preencher os requistos para o recebimentos dos recursos; 
em tempos disse que ao ouvir pessoas sem esclarecimentos dizerem que a câmara não 
serve para nada enfatizou que estão enganados, pois esses recursos não seria possível 
chegar à essas pessoas sem a aprovação da casa e voltaria ao governo federal e que 
não é oposição ao povo e pode colocar a sua digital a dezesseis anos de mandato; 
agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar Prado 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que movidos pela responsabilidade como 
situação estão para dar legitimidade a esse projeto advindo do governo federal no qual 
cada artista independente de qualquer modalidade se destaca mencionando alguns 
artistas da terra e que nunca viu uma festa popular sem um artista; demonstrou 
admiração e respeito a todos dizendo que Dedé do Mandacaru como presidente vem 
realizando um excelente trabalho estarão todos votando dando legitimidade ao município 
de pagar cada um os seus recursos e acredita na competência do secretário e do jurídico 
ao elaborar o edital; agradeceu e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Luduvico Pereira cumprimentando e saudando a todos dizendo ser motivo de alegria ao 
fazer parte na votação do projeto que beneficiará a todos os artistas da cultura 
parabenizando ao prefeito pelo mesmo que de uma forma ou outra ajurdará a todos  e 
também parabenizou ao secretário William pelo trabalho na cultura sendo bem atendido 
pelo mesmo; disse saber que não é fácil por muitas vezes não ter ajuda e com esses 
recursos destinados à cultura será de grande importância a todos. Em seguida o 
presidente Simplício Maria passou a presidência para o vice para o convocar a fazer o 
uso da palavra cumprimentando e saudando a todos em especial ao secretário William 
dizendo ser um dia importante para a cultura de Cândido Sales agradecendo a todos os 
veradores de oposição e situação que ao discutirem internamente foi para o bem de 
todos, pois a legislatura 2021/2024 tem a responsabilidade com os servidores ao ao povo 
relatando que em outras legislaturas projetos para beneficiar ao povo foram negados se 
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preocupando apenas com a bandeira política esquecendo-se das pessoas e que até o 
momento nenhum projeto foi negado tanto da oposição quanto da situação parabenizando 
aos vereadores de oposição ao olharem para o bem do povo; disse que pode ter tido 
algum comentário que os vereadores não iriam votar, mas é conversa inverídica porque 
todos tem responsabilidade e que tudo se resolverá hoje abrindo uma sessão 
extraordinária e disse que todos os artistas podem contar com a casa; informou que no 
dia 15 de dezembro  entregará o título de cidadão candidossalese à 23 pessoas que a 
muito tempo fazem parte da cidade e que cada vereador indicará duas pessoas e a 
presidência três como ocorreu no ano passado ressaltando a presença de todos 
mencionando também na gestão do colega Ivano; falou da importância da câmara na 
pessoa dos vereadores em votar e aprovar projetos para benefício do município falando 
que a vitória é certa. Em Questão de Ordem o vereador Ivano disse que a vereadora 
Simone ao mencionar a ambulância para o distrito de Lagoa Grande a sua pessoa se 
alegra pelos benefícios do governo do estado para o município e informou que esteve em 
Salvador protocolando várias demandas para a região. Retomando a presidência 
Simplício Maria submeteu a primeira discussão e votação do PROJETO DE LEI Nº 013/2023 
de autoria do Poder Executivo Municipal discutido pelos vereadores Glauber Lima, Elias 
Neto, Ivano França, Marcos Martins, Alva Suzana, Cleomar Prado, Vanuza Freitas e 
Paulo Brito seguindo aprovado nominalmente por todos incorporando o voto do 
presidente. Em Questão de Ordem Regimental o vereador Glauber Lima baseado no art. 
209 do Regimento Interno pediu que o presidente coloque em votação para que o plenário 
delibere uma Sessão Extraordinária para esta data em 5min, para a segunda discussão 
e votação do PROJETO DE LEI Nº 013/2023 e colocado em votação foi aprovado por todos. 
Submeteu a discussão e votação a Moção de Aplausos Nº004/2023 de autoria do 
vereador Elias José de Sousa Neto começando a discussão pelo mesmo, seguida por 
Ivano França, Simplício Maria seguindo aprovada por todos. Em Questão de Ordem o 
vereador Ivano pediu que na Sessão Extraordinária que as duas Bancadas entrem em 
acordo para que um representante de cada faça a discussão. Em Questão de Ordem o 
vereador Paulo Brito pediu ao vereador Cleomar Prado para subscrever a Moção de 
Pesar Nº13 concordado pelo mesmo. O presidente convocou a Sessão Extraordinária em 
3min. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos servidores pelo 
apoio e encerrou a Sessão Ordinária marcando a próxima para dia 24 de novembro e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após 
lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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Ata de Nº038/2023, aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão 
Extraordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os 
vereadores Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José 
de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de 
Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de 
Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a 
chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão.  
 

PARECER  DA COMISSÃO CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO 

Nº.08/2023, EM 16/11/2023   

PROJETO DE LEI Nº 013/2023. Segunda Votação 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: PAULO ANTÔNIO SOARES DE BRITO AD HOC 

EMENTA: “Autoriza o Chefe do Executivo Municipal a Abrir no Orçamento Fiscal e 

Seguridade Social de Cândido Sales – Ba, Crédito Suplementar Especial e dá outras 

providencias.”  

 

Passando para as matérias constantes da Ordem do Dia nos Termos do Artigo 181 do 
Regimento Interno o senhor presidente submeteu a segunda discussão e votação do 
PROJETO DE LEI Nº 013/2023 de autoria do Poder Executivo Municipal e em acordo com 
as duas Bancadas Situação e Oposição discutirão apenas um representante de cada 
iniciando por Marcos Martins e Elias Neto seguindo aprovado nominalmente por todos 
incorporando o voto do presidente. Não havendo mais nada a tratar agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Extraordinária marcando a próxima Sessão 
Ordinária para o dia 24 de novembro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada 
por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada 
pelos presentes.     
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